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■劳动报记者 柴一森

上海首批85名电竞选手获颁专业运动员“身份证”

首批电竞注册运动员亮相

会上， 著名冠军运动员吴敏
霞、王励勤、刘炜作为奥运项目选
手代表， 为新注册的上海电竞运
动员代表颁发运动员证书， 在欢
迎他们加入竞技体育大家庭的同

时， 似乎更是一种对传统体育精
神的传承与延续。

“电竞为大家供了一个很好
的学习方式， 包括观察能力和应
变能力， 而且大家在一起玩的时
候还能提升团队的凝聚力。 ”篮球
运动员刘炜曾经也是一名游戏爱

好者， 在谈到电竞运动员参加国
际赛事时他说道：“如果说参加职
业联赛能够收获更多粉丝， 那代
表国家出征， 能收获全国人民的
信任与支持。 ”

在去年举行的雅加达亚运会

上， 中国队在王者荣耀项目中夺
取了亚运会电竞历史上的首枚金

牌。 作为冠军队的队长，如今又成
为一名注册运动员，“老帅” 张宇
辰感受颇深。 在他看来，这既是一
种荣誉，又是一份沉甸甸的责任，
“今后要给更多运动员做一个榜
样和表率，树立一个好的形象，传
递更多正能量。 ”

打造电竞之都步伐加快

2018 年 11 月以来，上海在全
国率先推出电竞运动员注册制 ，
引发社会关注。 这是上海建设全
球电竞之都的重要内容， 是上海

引领电竞产业发展的务实举措 ，
也是上海电竞运动迈向规范化 、
专业化、制度化的重要一步。 该项
举措推出后，包括腾讯电竞、完美
世界、 网易暴雪和腾竞体育在内
的头部厂商， 以及多家职业电竞
俱乐部均积极响应。

按照注册管理办法要求 ，提
出注册申请的电竞运动员必须年

满十八周岁， 且与职业电竞俱乐
部有聘用合同。 所有选手由俱乐

部统一向市电子竞技运动协会申

报，经协会筛选 、核实、信息整理
和公示， 并与选手项目组和所属
厂商进行沟通和协调后， 最终确
定上海电竞注册运动员。

据介绍， 本次注册的电竞选
手， 其中大部分人代表了各自领
域的顶尖水平。 即将参加 TI9 赛
事的中国大陆四支俱乐部中 ，有
三支俱乐部队伍整建制参加此次

注册。 而去年在雅加达亚运会上

获得冠军的王者荣耀团队， 也都
“落户”上海。

电竞行业依然求贤若渴

前不久， 上海又出台了促进
电子竞技产业健康发展 20 条意
见 （下称 “意见 ”），明确上海将
力争在 3-5 年内全面建成 “全
球电竞之都 ”。 其中 ，如何培育
各类电竞人才以及如何优化电

竞产业发展环境 ， 备受社会各
界关注 。

“意见 ”明确提到 ，将积极制
定行业标准和规范， 建立电竞领
域的裁判员、运动员注册制度。 不
难看出， 随着电竞发展驶入快车
道，“意见”的出台似乎也在强调，
上海在打造“国际电竞之都”的道
路上， 除了要有强劲的引擎作为
动力， 更需要优秀人才来提供支
撑。

那么， 电竞的人才需求到底
有多大？ 有数据显示，当前我国电
竞行业的从业者有 5 万人 ，岗位
空缺达 26 万人 ， 随着产业的高
速发展 ， 到 2020 年人才缺口将
扩大至 50 万人 。 今年 6 月份 ，
人社部发布了新职业信息的相

关报告 ， 预测未来 5 年电竞人
才需求量近 200 万人 ，从选手到
从业者 ， 电竞行业可谓是求贤若
渴。

以上数据， 或足以展现电竞
产业的影响力。 不过，越是影响力
巨大越容易受到舆论的关注与审

视。 而长期以往对于游戏的负面
认知， 也让大众对电竞一词格外
敏感。

但面对一个呈井喷式发展的

新市场， 如何更规范地引导 ，恐
怕才是这个产业能否长久和良

性发展的关键 。 对此 ，上海体育
学院传媒与艺术学院院长杜友

君认为 ， 电竞行业不仅需要被
规范 ， 更需要高度专业化的人
才 。

同样，在一些业内人士看来，
在游戏从“洪水猛兽”走向体育竞
技的过程中， 专业的电竞人才必
不可少， 一方面能缓解爆发式增
长所带来的社会发力， 另一方面
也在逐渐改变人们对于游戏负面

的认知。

我们不是游戏少年，是电竞运动员

本报讯 （劳动报记者 王卫
朋 文/摄）连日来，上海晴热高温
天气持续在线。位于锦绣东路的
浦东足球场，也进入到如火如荼
的建设施工阶段。 昨天，利用建
筑工人中午休息时间，上港集团
足球俱乐部领导和四位党员球

员前往球场建设工地慰问，为建
筑工人送去了防暑降温用品。

作为上港队未来的新主

场———浦东足球场由上海市体

育局牵头，久事集团为建设主体
负责推进实施，上港集团为使用
方对项目设计、建设等提出需求
并全程参与，球场的施工建设情
况一直牵动人心。在广大工友们
的休息时间段，上港集团足球俱
乐部董事长兼总经理张敏、俱乐
部副总经理孙昊、俱乐部青训总
监成耀东以及 4 名党员球员王
遷超、蔡慧康、颜骏凌和吕文君
前往建设工地，为工人们送去防
暑降温用品。

四名球员是第一次前往建

设工地。 在看到球场沙盘的时
候， 颜骏凌表现得尤其激动，低
着查看着球场的每一个细节，恨
不得赶快上去体验一下。颜骏凌
特别细致，询问了球场周边的配
套设施， 球场设置的训练基地
等。新球场最近的看台到球场的

距离只有 10 米， 是国际足联的
最低标准。听到工作人员的这一
介绍后，颜骏凌还伸出自己的长
手臂，亲自丈量了一下，将来球
迷距离自己到底有多近。

慰问并参观完毕后，王遷超
接受了记者的现场采访， 他表
示，虽然球场样子还没有完全成
型，“但这座球场对我们球队的
所有人有着特别意义，这是属于
我们自己的球场，就像是我们的
家一样，大家也都非常期待这座
球场完全竣工的时刻。 ”

王遷超说，看到工人们忙碌
的身影和晒得黝黑的皮肤，自己
也很感动。 “非常感谢他们，为了

我们这样一个球场，为了我们的
家，在这么炎热的天气里，还在
辛勤地工作。希望他们在这个工
程进行当中身体健康，能够健健
康康地完成球场工作。 ”

目前，上港队依然战斗在亚
冠、 中超和足协杯三条战线，王
遷超表示，新球场的建设对于球
队全体成员也是极大的鼓舞 ，
“就像这里的工人一样， 每天在
辛勤地工作，我们每天也是会朝
着我们的目标，朝着我们的梦想
去前行。 有了这样一座球场之
后，也意味着我们的梦想还是在
继续，大家朝着更高的目标去努
力。 ”

本报讯 （劳动报记者 王
卫朋） 在各项赛事遭遇三连
败之后， 北京国安的冠军梦
摇摇欲坠。 昨天，他们正式确
定换帅， 曾执教法甲里昂队
的热内西奥代替施密特 ，率
队出战最后 10 轮联赛，希望
为联赛冠军做最后一搏。

德国人施密特并非没有

执教能力。 2017 年中期接手
战绩不佳的北京国安， 当即
就带队以 2 比 0 击败广州恒
大。 但施密特似乎有高开低
走的毛病。 2017 年接手国安
的第一个赛季， 一波四连胜
并有一波七轮不败， 但间歇
期过后， 北京国安却是一波
三连败。 去年，国安虽然在首
轮以 0 比 3 不敌山东鲁能 ，
但在此后经历 17 轮不败，一
度夺得半程冠军， 但后半程
又是习惯性崩盘， 收官阶段
的 9 场比赛 2 胜 2 平 5 负，只
拿到 8 分，排名中超 16 支球
队的倒数第三。

今年，北京国安的开局更
加凶猛， 一举夺得了开局十
连胜，但在比埃拉受伤后，他
们遭遇联赛两连败， 足协杯
当中也被山东鲁能淘汰出

局，无缘四强。 甚至有人翻出
了当年施密特在勒沃库森时

的一些弊病： 一套阵容打天
下、定位球得分率过低、强调
进攻的打法虽然好看， 但一
成不变后让对手直接用 “反
击”来应对……

在对施密特失去耐心后，
北京国安立即着手换帅。 今
天下午 ，53 岁的法国人热内
西奥已经抵达北京。 热内西
奥的特点是重视培养年轻队

员和挖掘球员潜力， 率队在
欧冠赛场和法甲联赛中对阵

豪强时不落下风。 虽然里昂
球迷对这位本土主帅一直不

太买账 ，但 2018 年底 ，英国
足球媒体曾对他评价道：“在
过去 12 个月内，他将里昂打
造成了整个欧洲大陆比赛观

赏性最强的球队之一。 ”担任
里昂主帅期间， 他先后率队
获得过一次法甲亚军、 一次
第四名和两次第三名。

中超联赛还有最后 10 轮
争夺，三强的排名已从国安、
上港 、 恒大变成了恒大 、上
港 、国安 ，随着国安换帅 ，中
超的联赛冠军之争将更加激

烈。

朝着更高目标去努力
上港球员慰问高温天的球场建设者

“我们不是游戏少年，我们是电竞运动员。”昨天下午，上海首批电竞注册运动员颁证仪式在东方体

育大厦举行，包括DOTA2、炉石传说、魔兽争霸3、英雄联盟、皇室战争、FIFAONLINE4、王者荣耀

在内的7个项目共85名选手拿到这张象征着专业运动员的“身份证”。会上，两位已经退役的电竞冠军

SKY李晓峰和ALEX卞正伟也获颁上海电子竞技荣誉注册运动员纪念证书。

为了冠军最后一搏
国安换帅：热内西奥替代施密特


